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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 25/3/2014 
Reunião Ordinária do dia 24 de março de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia vinte e quatro de março do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 
850, São Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador 
João Bosco Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelos vereadores Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Social 
Democrático (PSD), e Sildomar Abtibol, do Partido Republicano da Ordem Social 
(PROS); secretariada pela vereadora Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, 
do Partido Progressista (PP). PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco Plínio 
Valério Tomaz e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira 
(PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); 
Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do Nascimento 
Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah, do Partido Social Democrático 
(PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Amauri Batista 
Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz,  
do Partido Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira 
Nascimento e Luiz Alberto Carijó de Gosztonyi, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); 
Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima, 
do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva 
Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo 
Oliveira Cordovil, João Francisco de Miranda Soares, Luís Felipe Silva de Souza e 
Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da 
Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista 
(PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista 
Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADOS os 
vereadores Fabrício Silva Lima, do PRTB, e David Valente Reis, do PSDC, na forma 
do art. 54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Arlindo Pedro 
da Silva Júnior, do PROS, conforme Memorando n. 030/2014 – GVAJ; Marcelo 
Augusto da Eira Correa, do PSB, de acordo com o Memorando n. 019/2014 – GVMS; 
Francisco Assis Santos Soares, do PDT, conforme Memorando n. 007/2014 – GVFJ; 
Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, de acordo com o Memorando n. 031/2014 – 
GVR; e Reizo Felício da Silva Castelo Branco Maués, do PTB, conforme 
Memorando n. 022/2014 – GVRCB. AUSENTE o vereador Ronaldo Tabosa dos 
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Reis, do PP. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 
Presidente declarou aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Na sequência, a secretária, vereadora Socorro 
Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia dezenove de março do ano em curso. 
O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro 
orador, vereador Mário Frota, fez apelo ao Secretário Municipal de Infraestrutura 
(Seminf) para que verificasse a situação da ponte na comunidade de Santa Etelvina, 
em virtude de iminente desabamento. Comentou o escândalo dos prejuízos 
financeiros causados pela compra indevida de uma refinaria estrangeira pela 
Petrobras, dizendo que deveria haver uma Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
para investigar o caso.  O segundo orador, vereador Plínio Valério, falou sobre a 
criação de uma Frente Parlamentar de Fortalecimento da Suframa. O Presidente 
suspendeu temporariamente a reunião para que as Comissões se reunissem a fim 
de discutir projetos que tramitavam em regime de urgência. Na reabertura, às dez 
horas e vinte minutos, o Presidente deu continuidade ao PEQUENO EXPEDIENTE. 
A terceira oradora, vereadora Socorro Sampaio, revelou preocupação com o 
projeto de lei de um deputado federal que legalizava o uso da maconha, dizendo ser 
contrária à referida matéria. O quarto orador, vereador Elias Emanuel, louvou a 
iniciativa de criação de uma Frente Parlamentar de Fortalecimento da Suframa e 
destacou os benefícios decorrentes da inauguração do Entreposto da Zona Franca de 
Manaus em Pernambuco. Prosseguindo, falou sobre o Plano Diretor, especialmente a 
respeito do plano de mobilidade urbana. Assumiu a direção dos trabalhos o vereador 
Luís Mitoso. Em Questão de Ordem, o vereador Mário Frota condenou o que o 
Governo Federal estava fazendo com a Suframa. O quinto orador, vereador 
Massami Miki, pronunciou-se sobre o enfraquecimento da Suframa. O sexto orador, 
vereador Everaldo Farias, abordou a questão dos cuidados com os animais da 
cidade, mencionando lei sobre chipagem e castração. Assumiu a direção dos 
trabalhos o vereador Sildomar Abtibol. O sétimo orador, vereador Luís Mitoso, 
propôs moção de repúdio pela declaração preconceituosa do Presidente da Fundação 
Amazonas Sustentável (FAS), senhor Virgílio Viana, que menosprezava os 
conhecimentos de sustentabilidade do caboclo amazonense. Em Questão de Ordem, 
o vereador Plínio Valério disse que iria assinar o documento, embora o senhor 
Virgílio Viana fosse um desconhecido. O oitavo orador, vereador Jairo da Vical, 
mostrou preocupação com a perda de autonomia da Suframa. Em seguida, lembrou o 
pedido feito quanto à colocação de faixa de pedestres e de um semáforo inteligente 
na esquina da Avenida Brasil com a Rua Senador Cunha Melo. Em Questão de 
Ordem, o vereador Professor Samuel disse que concordava com o pedido feito pelo 
vereador Jairo da Vical quanto à faixa de pedestre e ao semáforo na Avenida Brasil. 
O nono orador, vereador Professor Bibiano, falou sobre a priorização da questão 
da infraestrutura no entorno da Avenida Torquato Tapajós, relativamente à situação 
da mobilidade urbana. Solicitou a criação de uma Frente Parlamentar de Mobilidade 
Urbana. O décimo orador, vereador Rosivaldo Cordovil, falou sobre a recuperação 
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das plataformas da zona Norte e mencionou a necessidade de implantação de faixas 
de pedestre e sinalização adequada. O décimo primeiro orador, vereador Júnior 
Ribeiro, reportou-se ao projeto de lei, de sua autoria, a respeito da construção de 
uma clínica municipal veterinária e relatou o problema do estacionamento irregular de 
carretas no bairro Mauazinho. O décimo segundo orador, vereador Waldemir José, 
condenou a dívida do Fundo de Previdência do Município de Manaus (Manausprev) e 
criticou a postura do Prefeito ao querer ocultar a dívida com o dinheiro do Fundo de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Fundeb), informando que tais recursos não 
foram repassados para a Educação. Assumiu a direção dos trabalhos o vereador 
Luís Mitoso. O décimo terceiro orador, vereador Francisco Gomes, prestou 
esclarecimentos sobre os problemas enfrentados pelo Instituto da Mulher, que não 
atendia com eficiência às demandas. Em Questão de Ordem, o vereador Isaac 
Tayah sugeriu uma visita ao referido Instituto. A décima quarta oradora, vereadora 
Rosi Matos, mencionou o quadrilátero da Copa, relacionando-o à prestação de 
infraestrutura à comunidade do Beiradinho. A décima quinta oradora, vereadora 
Professora Therezinha Ruiz, discursou a respeito do bullying e do cyberbullying, 
bem como sobre o uso irregular de celular em sala de aula. O décimo sexto orador, 
vereador Roberto Sabino, falou sobre os malefícios da liberação das drogas, motivo 
pelo qual se manifestava contrariamente ao projeto de um deputado federal. Em 
Questão de Ordem, o vereador Waldemir José informou que o autor do projeto de 
lei sobre a liberação de maconha era o deputado federal Jean Willys, do Partido 
Socialismo e Liberdade. O Presidente, vereador Sildomar Abtibol, solicitou a 
presença no plenário dos vereadores que estavam em seus gabinetes.  Em Questão 
de Ordem, o vereador Roberto Sabino desculpou-se por ter citado equivocadamente 
o nome do partido com relação à autoria do projeto de liberação das drogas. O 
décimo sétimo orador, vereador Joãozinho Miranda, abordou a questão da 
chipagem dos animais. O décimo oitavo orador, vereador Wilker Barreto, falou 
sobre o problema das enchentes, das pontes e da consciência ambiental das 
pessoas. O orador defendeu rigor na investigação sobre a aplicação dos recursos 
referentes ao Fundo de Previdência do Município de Manaus (Manausprev). 
Concluindo, manifestou-se sobre o caso Petrobras. O Presidente, vereador Sildomar 
Abtibol, propôs a inversão da pauta no dia seguinte. Em Questão de Ordem, o 
vereador Luiz Alberto Carijó solicitou a subscrição do projeto de autoria do vereador 
Reizo Castelo Branco e pediu para retirar a referida matéria da pauta do dia seguinte. 
O Presidente prorrogou a sessão até o término da pauta e informou que os 
requerimentos não votados naquele dia seriam apreciados no dia seguinte. O 
Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA e pediu aos vereadores que 
fizessem o registro eletrônico de suas presenças. Na PAUTA, foram aprovados os 
Pareceres Favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e Redação; de 
Finanças, Economia e Orçamento; de Serviço Público; e de Vigilância Permanente da 
Amazônia e Meio Ambiente ao Projeto de Lei n. 045/2014, de autoria do Executivo 
Municipal, capeado pela Mensagem n. 005/2014, que “Cria cargos no âmbito da 
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Administração Direta do Poder Executivo e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado em discussão única e encaminhado à sanção do Prefeito. 
Foram aprovados os Pareceres Favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça 
e Redação e de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 065/2014, de 
autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 012/2014, que 
“Autoriza o Poder Executivo a contratar, junto ao Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), financiamento para o Programa de Modernização da 
Administração Tributária e da Gestão dos Setores Básicos (PMAT), e dá outras 
providências”. O supracitado projeto foi aprovado em discussão única e 
encaminhado à sanção do Prefeito. Discutiram os Pareceres Favoráveis das 
Comissões de Constituição, Justiça e Redação e de Finanças, Economia e 
Orçamento ao Projeto de Lei n. 066/2014 os vereadores Waldemir José, Luiz 
Alberto Carijó, Wilker Barreto, Luís Mitoso, Professor Bibiano e Marcel 
Alexandre. Foram aprovados os Pareceres Favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação e de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto 
de Lei n. 066/2014, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 
013/2014, que “Autoriza o Poder Executivo a ceder às instituições financeiras públicas 
créditos decorrentes de royalties, participações especiais e compensações financeiras 
relacionados à exploração de petróleo e gás natural, recursos hídricos e minerais”. O 
supracitado projeto foi aprovado em discussão única e encaminhado à sanção do 
Prefeito. Foi retirado de pauta em razão da ausência da autora o Projeto de Lei n. 
349/2013, de autoria da vereadora Professora Jacqueline, que “Cria a Semana de 
Conscientização de Combate aos Crimes de Internet nas Escolas da Rede Pública 
Municipal de Ensino de Manaus e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 
336/2013, de autoria do vereador Sildomar Abtibol, que “Institui a Semana Municipal 
de Prevenção e Diagnóstico do Câncer Infantil a ser realizada entre os dias 23 e 29 
de novembro”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Saúde. Foi 
aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento 
ao Projeto de Lei n. 225/2013, de autoria da vereadora Rosi Matos, que “Dispõe 
sobre a apreensão de veículos abandonados nas vias públicas do município de 
Manaus”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Transporte, Viação 
e Obras Públicas. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 275/2013, de autoria da vereadora 
Vilma Queiroz, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade da reserva de mesas e cadeiras 
para pessoas com necessidades especiais e mobilidade reduzida em ventos públicos, 
e dá outras providências”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de 
Turismo, Indústria e Comércio. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Turismo, Indústria e Comércio ao Projeto de Lei n. 238/2013, de autoria da 
vereadora Professora Therezinha Ruiz, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade, em 
todas as edificações de acesso público e agências bancárias no município que 
tenham portas com detector de metais ou dispositivos antifurto, de colocação de aviso 
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sobre os riscos desses equipamentos para portadores de marca-passo e dá outras 
providências”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Defesa do 
Consumidor. Foi retirado de pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto de Lei 
n. 143/2013, de autoria do vereador Francisco da Jornada, que “Dispõe sobre o 
credenciamento de profissionais autônomos de vigilância diurna e noturna no âmbito 
do município de Manaus”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Turismo, Indústria e Comércio ao Projeto de Lei n. 216/2013, de autoria do vereador 
Amauri Colares, que “Dispõe sobre a proibição da prática de frisagem em pneus, por 
parte de proprietários de oficinas, autopeças, borracharias e similares”. O supracitado 
projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na 
forma da lei. Foi retirado de pauta, em razão da ausência da autora, o Projeto de Lei 
n. 260/2013, de autoria da vereadora Professora Jacqueline, que “Insere inciso novo 
ao art. 1.º da Lei 809, de 11 de novembro de 2004, que dispõe sobre ensino de temas 
transversais de educação nas escolas da rede pública municipal de ensino”. Foi 
aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Turismo, Indústria e Comércio ao 
Projeto de Lei n. 246/2013, de autoria do vereador Sildomar Abtibol, que “Proíbe a 
comercialização de produtos ópticos em estabelecimentos não credenciados”. O 
supracitado foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda 
discussão na forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Turismo, Indústria e Comércio ao Projeto de Lei n. 259/2013, de autoria do vereador 
Reizo Castelo Branco, subscrito pelo vereador Luiz Alberto Carijó, que “Dispõe 
sobre a cassação do alvará de funcionamento dos estabelecimentos comerciais que 
vendam o ‘Leite do Meu Filho’ e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 
Orçamento ao Projeto de Lei n. 335/2013, de autoria da vereadora Socorro 
Sampaio, que “Estabelece nas capas e/ou contracapas dos carnês do imposto 
Predial e Territorial Urbano, que serão impressos requisitos para isenção do Imposto 
e também os tipos de estabelecimentos que são isentos”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e 
Orçamento ao Projeto de Lei n. 341/2013, de autoria do vereador Amauri Colares, 
que “Institui a Semana Municipal de Incentivo ao Ciclismo a ser comemorada do dia 
16 ao dia 22 de setembro e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado em segunda discussão e encaminhado à sanção do Prefeito o 
Projeto de Lei n. 163/2013, de autoria do vereador Ewerton Wanderley, subscrito 
pelo vereador Rosivaldo Cordovil, que “Institui a ‘Creche do Idoso’ no âmbito do 
município de Manaus e dá outras providências”. Foi aprovado em segunda discussão 
e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de Lei n. 289/2013, de autoria do 
vereador Massami Miki, subscrito pelo vereador Marcel Alexandre, que “Institui o 
Dia de Luta contra a Dependência Química do Crack, a ser levado a efeito no dia 1.º 
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de outubro de cada ano, e dá outras providências”. Em EXTRAPAUTA, foi 
deliberado, tomou o n. 006/2014 e encaminhado a Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação o Projeto de Resolução, que “Dispõe sobre a criação no âmbito 
da Câmara Municipal de Manaus, da Frente Parlamentar de Fortalecimento da 

Superintendência da Zona Franca de Manaus”. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às doze horas e quarenta minutos. E, para que 
conste, eu, ............................................... (Ana Regina Vieira da Silva), lavrei a 
presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento 
Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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